
 

 

撒但的末世戰略（五）無真理的神蹟 
主講：TJC  整理：羊圈圈編輯小組 

 
門徒出去，到處宣傳福音。主和他們同工，用神蹟隨著，證實所傳的道。阿

們！(可十六 20)�

�

倘若我耽延日久，你也可以知道在神的家中當怎樣行。這家就是永生神的教

會，真理的柱石和根基。(提前三 15)�

 

這句話告訴我們教會的根基就是「真理」，一個永生神的教會，是必須要建立在

真理的柱石和根基上。 

 

他們將人的吩咐當作道理教導人，所以拜我也是枉然。(太十五 9)�

 

倘若一間教會所傳講的信息，是脫離了這本聖經的教導，那麼敬拜神只是浪費

時間而已，達不到真正信仰、心靈誠實的崇拜、真實的內涵，所以崇拜是沒有

用的。我們的教會最看重的就是「真理」，因為有真理才有聖靈，所以我們所得

到的聖靈，稱為「真理的聖靈」。這是主耶穌在世傳福音時常說的，祂說：「將

來會有聖靈臨到我們身上。」 

 

就是真理的聖靈，乃世人不能接受的；因為不見他，也不認識他。你們卻認識

他，因他常與你們同在，也要在你們裡面。(約十四 17)�

 

這個真理的聖靈就是「應許的聖靈」。 

 

但我要從父那裡差保惠師來，就是從父出來真理的聖靈；他來了，就要為我作

見證。(約十五 26)�

 

「真理的聖靈」是從「神」而來的，祂就是要為耶穌基督做見證。 

 

只等真理的聖靈來了，他要引導你們明白（原文作進入）一切的真理；因為他

不是憑自己說的，乃是把他所聽見的都說出來，並要把將來的事告訴你們。�

(約十六 13)�

 

主耶穌更進一步地告訴我們：等到真理的聖靈來的時候，我們才能夠真正的進

入神的話語裡面，去了解神話語裡屬靈的奧秘。 

饗宴：生活 



 

 

所以「真理」它是教會的基礎，是教會要具備最根本的條件，有真理才會有聖

靈，這個靈稱之為「真理的聖靈」。同樣地，耶穌來到世上傳揚天國福音的時

候，祂也非常看重，天上的神所告訴祂的真理，是一絲不苟地要祂完全地兌

現，一定要去執行它。因為耶穌非常重視真理，所以在祂來到約但河時，想要

接受施洗約翰的洗禮，而當時的約翰並不想為耶穌來洗禮。 

 

約翰想要攔住他，說：「我當受你的洗，你反倒上我這裡來嗎？」�

耶穌回答說：「你暫且許我，因為我們理當這樣盡諸般的義（或作：禮）。」於

是約翰許了他。(太三 15)�

 

後來聖經告訴我們：施洗約翰的洗禮，沒有赦罪的功效性，因為他是「悔改的

洗禮」。耶穌基督所帶來的，才是真正有寶血、有赦罪功效的洗禮。 

保羅說：「約翰所行的是悔改的洗，告訴百姓當信那在他以後要來的，就是耶

穌。」(徒十九 4)�

 

「你暫且許我」，也就是對接下來約翰要執行的動作，不管你有沒有了解這動作

的奧秘性，你都一定要為我來執行施洗的動作。 

因為我們這樣做，是盡諸般的義。 

 

什麼叫「盡諸般的義」？ 

耶穌基督為什麼這般看重呢？我們要從聖經的角度來解釋什麼叫「義」？�

我們若照耶和華我們神所吩咐的一切誡命謹守遵行，這就是我們的義了。�

(申六 25)�

 

所謂的「義」，就是我們的神怎麼說，我們都沒有一點折扣在裡面，我們也不需

要為自己找理由，做選擇性的遵守，就是「全然遵守」。 

 

耶穌基督顯然清楚、明白、了解，一個「赦罪的洗禮」，就是要在一個「流動的

活水」當中，接受全身入水的洗禮，祂要執行耶和華真神所命定的、赦罪的洗

禮的示範；但是施洗約翰當時不了解這個道理，而耶穌基督是了解的，且堅決

要去執行。從這段經文我們了解到，耶穌基督對天上真神所說的真理，是非常

地看重，且一絲不苟要完全去執行它，這個就是真耶穌教會的根基。 

 

門徒出去，到處宣傳福音。主和他們同工，用神蹟隨著，證實所傳的道。阿

們！(可十六 20)�

 



 

 

這段經文告訴我們「神蹟的意義」，或者是「神蹟的定位」？若在定位的次序

上，把神蹟高舉超越真理，那就是危機，這是非常危險的一件事情。使徒時代

的門徒，到處出去宣揚福音，天上的神願意與他們同工，要如何去證明有神的

同工？聖經說：用神蹟隨著，證實所傳的道。我們從聖經的角度來了解福音，

它是帶著神的奇異的能力，來行使神蹟奇事。 

 

我不以福音為恥；這福音本是神的大能，要救一切相信的，先是猶太人，後是

希利尼人。(羅一 16)�

 

「大能」的原文是帶著神的神蹟、奇事，有超越的能力在裡面。所以我們才敢

說：這本聖經的真理，它是有生命的。它不是一種學問，也不是一種學術的學

說，是帶著神的活潑，有能夠讓人信心長進的、生命力在裡面的。因為傳講真

理，就有神的神蹟奇事的能力在裡面，在這樣真理福音的訊息。 

 

因為，出於神的話，沒有一句不帶能力的。(路一 37)�

 

我們教會在「真理」、「聖靈」、「神蹟」這樣的屬神教會條件的順序排列上，如

何排列？當然，第一順位的就是「真理」；然後我們的神才賞賜「聖靈」下來，

來應證這間教會就是神的教會；在聖靈之後，才有「神蹟」，用神蹟來證實神的

話，帶著神的權柄與能力在裡面，它不是沒有生命的一種學術、理論。若你用

使徒行傳的角度來看這個順序，就可以發現在使徒行傳裡，「真理」也是排在前

面。在接近五旬節的時候，門徒在耶路撒冷附近的樓房，同心合意的恆切禱

告；我們的神耶穌基督，即將與他們離別，回到天上榮耀的寶座。這時候，我

們的神把「聖靈」賞賜下來。 

 

到了使徒行傳第二章，我們可看到彼得引用「約珥書」裡的經文，來告訴當時

的猶太人說：不要覺得奇怪，因為我們的聖經早就把聖靈要降臨的真理，告訴

我們了。所以，「真理」是走前面的，「聖靈」的降臨是應證，我們神所說的真

理兌現了。在第二章的最後，因為真理、聖靈，所以建立了耶路撒冷的教會，

一次有三千人洗禮。到了第三章，美門的「神蹟」才開始出現。在約珥書裡，

我們的神早就說了聖靈降臨的預言，到了什麼時候真理才兌現成為事實呢？ 

就是使徒時代，五旬節的時候聖靈才降臨，因此我們才會看到了這段經文： 

 

門徒出去，到處宣傳福音。主和他們同工，用神蹟隨著，證實所傳的道。阿

們！(可十六 20)�

 



 

 

這就是在定位中，非常奇妙的，也是我們應當要有的認知。最後才是用「神

蹟」，來證實我們所傳講的就是真理。在末日的時代，撒但牠迷惑我們的戰略手

腕是什麼？就是「沒有真理；但是會有神蹟。」 

 

耶穌在橄欖山上坐著，門徒暗暗的來說：「請告訴我們，什麼時候有這些事？你

降臨和世界的末了有什麼預兆呢？」(太廿四 3)�

 

在聖經裡，神很清楚的告訴我們：世界末日是神所命定的；但是日期和時間，

連耶穌也說祂不知道。因此我們了解，若是在其他基督教派裡，有所謂的先知

預言說某年、某月、某日，就是世界末日來臨的時候，這些都是假的，因為連

耶穌都不知道何時？所以門徒才會好奇的問祂：「到時候，有什麼預兆呢？」 

針對這個問題，耶穌基督不講比喻，也不用暗喻，而是光明正大的回應他們。 

 

耶穌回答說：「你們要謹慎，免得有人迷惑你們。(太廿四 4)�

 

「迷惑」與啟示錄廿章 7節的「迷惑」，在原文裡是同一個字。當魔鬼從監牢裡

面，待了一段時間之後，在神所命定的時辰釋放了牠，牠又進入了物質界裡，

那魔鬼要做什麼工作？聖經說：就是「迷惑」地上四方的列國。 

�

因為將來有好些人冒我的名來，說：「我是基督，並且要迷惑許多人。」�

(太廿四 5)�

 

耶穌說：在世界末日來臨時，第一個徵兆就是「宗教」現象，這侷限在基督教

內部本身。因此我們先把不同的宗教，佛教、道教、喇嘛教、回教等排除在

外，因為這是基督教內部本身的現象。也就是說：將來會有假基督、假教會、

假先知出現，這就是末日來臨的普遍現象。出現了這些，就是為了要來迷惑許

多人，那到底要迷惑誰呢？ 

 

那時，若有人對你們說：「基督在這裡，或說：基督在那裡，你們不要信！」�

(太廿四 23)�

 

所以，不是信耶穌就會得救。因為有假基督、有假教會、有假先知，所以當有

人告訴你基督在這裡、基督在那裡，你們不要信。 

 

若有人對你們說：「『看哪！基督在曠野裡』，你們不要出去！或說：『看哪！基

督在內屋中』，你們不要信！」(太廿四 26)�



 

 

所以，不是人家告訴你這是信耶穌的教會，你就跟著他去了。 

為何耶穌會這麼說呢？ 

�

因為假基督、假先知將要起來，顯大神蹟、大奇事，倘若能行，連選民也就迷

惑了。(太廿四 24)�

 

連進入有救贖、恩典，有寶血赦罪功效，教會裡屬神國度的選民，也會受到迷

惑。因此我們一定要看重真理，不要看重生活當中，屬肉體的平安、恩典，與

世界所帶給我們的利益與好處。 

 

貪財是萬惡之根。有人貪戀錢財，就被引誘離了真道，用許多愁苦把自己刺透

了。(提前六 10)�

 

因此，不要把敬虔當成得利的門路，信仰不是我們得到世界上好處的管道， 

信仰的終極目標不是在這裡，不是在肉體的平安、恩典，也不是在生活好處的

獲得，絕對不是在此。所以不要把敬虔拿出來，當成是得世界利益的管道，把

它變成交換條件的籌碼，這是絕對不可以的，為什麼？因為假基督、假先知，

將要起來顯大神蹟。 

 

我用原文的角度，嘗試著去做深入了解，因為和合本的聖經都說：耶穌行神

蹟、奇事。可是這裡說：大神蹟、大奇事。什麼叫「大」？到底和耶穌所行

的，有什麼不一樣呢？我去查「大」原文的字義，意思是說：向四方擴展的空

間。也就是：能向四方八面擴展的空間。也就是說：將來撒但能行的神蹟、奇

事，是沒有界限的。牠與耶穌基督一樣，是無所不包，無所不能。因為牠會向

四面八方擴展，無限的延伸，這叫做「大」。這是原文提供的解釋。 

 

我們常聽說「質量」，信仰要有「質」，也要有「量」。「量」就是得救的人數增

多；「質」就是我們的靈性能夠提升。 

 

量的角度 

如果這個「大」單以「量」的角度來看，原文解讀叫做超出一般的多，就是以

一般更多，所以將來基督教界裡面，神蹟奇事會非常多；但你要看神蹟、奇

事，會不會受到牠的誘惑、影響，然後進入到牠的迷惑裡。因為我太痛苦了，

我需要得到即時的釋放，等到生活重擔一解除，你就神清氣爽了。因此，生活

角度的認知就是在這個地方。將來的假教會、假基督，他們的神蹟是超出一般

的多，常常會有神蹟、奇事。 



 

 

質的角度 

若是以「質」的角度來說，是超出一般程度以上，這就非同小可了，這也是聖

經用「大」這個角度，來描述的原因。 

 

後來，我又去查了「神蹟、奇事」這四個字，到底有什麼不一樣的涵意在內？

希臘原文叫 Semeion，而希臘原文的這個字，需要看它是用在什麼角度上？ 

若這個字是用在「耶穌基督」真神的角度上，表示耶穌基督祂行出了大神蹟、

大奇事；若這個字是用「撒但」、假的神蹟奇事上，原文解讀就是撒但在末日驚

恐的作為或現象，這讓人感到非常地驚訝，怎麼會這樣！這真的讓人覺得恐

怖，因為撒但也可以這樣！ 

 

我在南部駐牧的時候，曾經有一位信徒，帶著教會的職務人員，到一位慕道者

的家裡去探訪。她是一位外教派的基督徒，非常熱忱地參與聖經真理的查考，

也在教會裡從事信仰工程的建造。因為有機會到他們家拜訪，我們就跟他談論

道理，我們談的是洗禮的真理。在交談的過程中，我們發現他們家的人也是滿

謙虛的，聽我們講解這本聖經所提供的真理訊息，有問題時，他們也會發問。 

 

突然間，電話響了（在我們的生活選擇中，電話響了，一定是會先去接電話）。

因為是母子二人和我們一起談道，因此兒子就去接了電話。他拿起電話來一

聽，我們全部儍眼了。通常我們接話時，是把電話放在耳旁，然而他竟然是把

話筒擺在額頭上，還能侃侃而談，真是奇怪？ 

 

我們都用不可思議的眼光望著他，當他講完了電話，轉過頭來看到我們的表情

時，就笑笑說：「你們一定會感覺到很訝異，我跟你們做個解釋，這是天上的神

耶穌基督給我的恩典。因為我從出生開始，就是個天生的耳聾者，我沒有辦法

聽見聲音，當然在我成長的過程中，因為聽不到聲音，所以就不會說話，就算

會講也是非常困難……」 

 

在他的成長過程中，他的媽媽發現他不會講話，跟他說話、叫他也都沒有回

應，就帶他到醫院去做詳細檢查，醫生說：「孩子是先天性的耳聾。」 

「有沒有治療的方法？」媽媽問。「沒有。」那是民國八十多年的事情了，因為

他的媽媽是基督徒，所以她抱回孩子，每天禱告。她每天花半小時的時間，把

孩子放在床上，然後跪下來向神禱告，懇求神憐憫她的孩子，這就樣禱告了八

年。 

 

 



 

 

突然有一天，天上的神就在她兒子的額頭上，開了一個耳朵在那裡，因此我們

才會很訝異，為何那裡可以聽得到聲音？我們都覺得不可思議，怎麼會有如此

不可思議的神蹟呢？如果這發生在我們教會，宣道處的同工可能早就會製作福

音傳真了，因為這是神的能力、神的恩典。當時的我就在想：要帶領這個慕道

者的家庭，除了神特別的憐憫之外，會有困難度，為什麼？因為他們得到了神

的恩典。果然，在後來帶領的過程中，他們還是很客氣地說：「因為在那個教

會，已經體會了神的能力、神的恩典」，所以他說：「我們不會移動我們的腳

步。」我說：「真理引導我們進入永生。」他說：「謝謝！我們會繼續查考。」

到現在，他們仍在原來的教會聚會。 

 

從這裡我們發現到：人生活在這個世界，以一個正常人的角度來說，都希望一

輩子生活平順，身體健康，物資不致匱乏。我們的神在我們的生活當中，給我

們滿滿的恩典和祝福，這個就是神蹟奇事了。問題是：神蹟、奇事它不是我們

進入天國的保證。我們的保證是「真理」，而不是神蹟奇事。「神蹟、奇事」是

我們在短暫生活當中，覺得有需要的一個過程，它只是引導我們進入真理的一

個過程而已，這不是我們信仰的目的，也不是終極目標；但我們生活在這世界

上是無法避免的，因為我們的角度，大多是放在生活上。 

 

因此保羅才對腓立比教會的弟兄姊妹說：我為你們感覺到憂傷，甚至我流淚，

我還是要把這件事情提醒你們：�

因為有許多人行事是基督十字架的仇敵。我屢次告訴你們，現在又流淚的告訴

你們：他們的結局就是沉淪；他們的神就是自己的肚腹。他們以自己的羞辱為

榮耀，專以地上的事為念。(腓三 18-19)�

 

「許多人」到底是什麼人？保羅說：因為有許多人「行事」透過他們的行為，

呈現出來的，他們現在正是基督十字架的仇敵。而這「許多人」指的正是腓立

比書的「受信人」，那是誰呢？ 

 

基督耶穌的僕人保羅和提摩太寫信給凡住腓立比、在基督耶穌裡的眾聖徒，和

諸位監督，諸位執事。(腓一 1)�

 

「受信人」是腓立比教會所有的成員，包括信徒、長老、執事，他們都是受信

者。換句話說，這封書信是寫給腓立比教會所有的弟兄姊妹。 

 

因為從頭一天直到如今，你們是同心合意的興旺福音。(腓一 5)�

 



 

 

保羅說：我現在寫這封信給你們，所以「從頭一天直到如今」。這句話我查了背

景資料，聖經給我們的資訊是：至少十年以上的時間。所以，這封信的受信

者，不是慕道者，也不是初信徒，而是信主有十年以上的老信徒。 

 

因為有許多人行事是基督十字架的仇敵。我屢次告訴你們，現在又流淚的告訴

你們；他們的結局就是沉淪；他們的神就是自己的肚腹。他們以自己的羞辱為

榮耀，專以地上的事為念。(腓三 18-19)�

 

保羅說：這些「老信徒」他們所行的事、他們生活的表現，已變成基督十字架

的敵人了。現在他們的角色不對了，他們應該是耶穌基督十架下的蒙恩者才

對。若耶穌基督沒有釘十字架、沒有為我們留出寶血，就沒有今日永生靈魂、

救贖的恩典；正因為有十字架，我們今天是基督十字架下的蒙恩者。這才是他

們的角色與立場才對；但現在這些人卻是基督十字架的仇敵。所以保羅流淚的

說：他們的神是肚腹，因為他們看重的是生活的需求，大於生命靈魂救贖的恩

典。然而他們所要的是在生活中有平安、有恩典，帶來了生活的平順、喜樂， 

因為耶穌來是要帶給我們生命救贖的救恩。 

 

我來了，是要叫羊（或作：人）得生命，並且得的更豐盛。(約十 10 下)�

 

耶穌說：我來了，是要叫羊得生命，而且是得更豐盛的生命。所以佈道會時我

們常說：「豐盛的生命」。這不是在告訴慕道者，你來了，就可以得到更豐盛生

活的恩典。 

 

有次我去醫院佈道時，剛好經過育嬰房，剛出生的嬰兒，都集中在那裡管理，

隔著玻璃就可以看見嬰兒。這時我看見一位約八十多歲的老伯伯，皮膚黑黑

的、滿臉都是深深的皺紋，他的臉正貼著玻璃，看著裡面的嬰兒。櫥窗內有一

位護士，正抱著嬰兒餵奶。可以想像的是：若一個人在沒有警戒的狀態下，無

意中抬頭看到這樣的一個人貼在玻璃上看她，是一定會被嚇到的。我經過時，

就剛好看到這一幕，那位護士嚇得連奶瓶都掉下來了，她以為是看到了妖魔鬼

怪。然後，這位護士小姐把嬰兒放好，打開門出來，很生氣的說：「阿伯，你在

幹什麼啊？裝神弄鬼嚇死人了！」這位老阿伯不好意思地說：「對不起，不是故

意的。」 

 

這位護士小姐可能看阿伯的年紀很大了，所以態度也變得較緩和，她說：「阿

伯，如果你是想看你的孫子或曾孫，你想看他、抱他，都沒有關係，你跟我打

個招呼，我可以把孩子抱出來，放在你的懷中……」。 



 

 

這是一種血脈相連，當你看到一個新的生命在你手中，你會發現我們的人生就

真的是無遺憾了。護士說：「那你的孫子或曾孫是誰？我抱出來給你看。」 

阿伯回答：「沒有。」「要不然你在看什麼？」阿伯說：「我在看這些孩子人生的

未來。」「呵！你會看臉相算命啊？讓我請問你，離你最近的 3 號床的小朋友，

你看他以後人生是怎麼樣？」這時護士小姐就很有興趣了。「是律師、老師？」

阿伯都沒有反應。「那是建築師、醫師？」阿伯也沒有反應，「要不然他是殯儀

館的禮儀師？」今日的世界可是無「師」就無法出頭，大家都要「師」否則都

會輸，反正一定要贏就是了。阿伯苦笑著，跟謢士搖頭說：「這些我都看不

到。」「你說這些你都看不到，可是你說：『你在看他們人生的未來』，那你到底

是看到什麼？」「我看到這些小朋友的人生，只有一個共通的未來，那就是『死

亡』。有些人死在醫院的病床上，有些人在家裡就壽終正寢，有些人參加不良幫

派械鬥而死，有些人是意外身亡，這是我看到他們人生的未來。」我看到這位

護士小姐很生氣，真的很生氣，她不高興地大聲說：「生命都還沒有開始，就講

死，我看要死你去死好了。」就不理他，進門去了。這位阿伯苦笑，他那麼老

了，相信對人生有不同的經歷，所以會與一般人有不一樣的體驗和感受。他一

回頭，剛好看到我在那裡，就跟我說：「少年吔！我有講錯嗎？」我沒有回答

他，只跟他比了一個「讚」的手勢。 

 

這位護士小姐是用「生活」的角度來看人生。如果是用生活的角度來看人生，

有一首歌那張雨生所唱的「我的未來不是夢」，那就對了。我的人生充滿了很多

理想，有很計劃，我要去讓它兌現，我要出人頭地，因為我的生命充滿了理想

與盼望，有我追求的動力在裡面。這是生活看人生，也就是看你在這個社會，

有什麼成就？ 

 

這位老先生他是用「生命」的角度來看人生，那除了死亡，我們還有第二條路

可以走嗎？沒有了。換句話說，我們的神要給我們的是什麼？就是透過死亡之

後，所給予我們的，就是十字架下所成就的，生命救贖的、靈魂的救恩，這才

是永恆的；那「生活」呢？當我們肉體喪失，呼吸、行動能力消失之後，生活

就結束了。可是在我們還帶著肉體的時候，我們還是期待肉體平安。 

若能今天晚上用完餐，明晨起來發現已在天國了，那才是有夠棒的，這樣一輩

子都沒有災病，生活富裕，人生的路神都幫他安排的順暢，我們把角度都放在

這種地方。一個月賺八十萬大家都很快樂，可是我們有沒有想到這八十萬底

下，有你卅天的生命，我們是拿「命」在「換生活」。我們出生來到這個世界，

什麼都沒有，是從零開始，我們是赤身祼體的到來；那我們離開這個世界時

呢？躺在棺材裡，只是多了一套衣服。所以人是從零開始，也是以零結束。這

就是人生。 



 

 

因為一般人都是看重生活，所以保羅才說：你們的神，就是肚腹。你們已經把

耶穌基督救贖的恩典，放在一邊，不會看重。所以禱告都是肉體的平安，都是

生活上的鎖事，恩典越多越好，再多也不嫌棄，有什麼人，能夠為生命靈魂的

得救，來發出對神的懇求的禱告，這樣的機率與信徒畢竟比較少數，所以教會

代禱名單上，也大多是生活病痛、身體欠安的比較多，當然這沒什麼不對，因

為愛心的代禱是對的。我們可以發現，在這個世界生活的人，大多是以自己的

肚腹為神，所以追求地面上的成就跟榮耀。 

 

為什麼「神蹟、奇事」會那麼吸引人？ 

教會在做神蹟、奇事的時候，是透過前置的引導，經過這過程讓我們進入神的

救贖的恩典裡面。因為神蹟奇事只是一個過程，它不是生命的終極目標，不是

信仰的終極目標，這個觀念我們要很清楚。現在呢？真理沒有了，可是生活的

恩典，握在魔鬼的手中，所以牠能夠顯大神蹟、大奇事。 

 

異端的迷惑 

異端是沒有真理；但是能夠顯出神蹟奇事。這是異端的迷惑，會使人屬靈的生

命滅亡。 

 

這不法的人來，是照撒但的運動，行各樣的異能、神蹟，和一切虛假的奇事。

(帖後二 9)�

 

什麼叫「不法的人？」「不法的人」原文是：偏離神的律法，目無法紀的人。 

他是無法對我們講述聖經的真理，因為他已經偏離了神的律法，因為他偏離真

理、目無法紀，所以他的眼中，已不再把真理視為追求的目標了，也不再是他

信仰最有價值的中心了。 

 

「照撒但的運動」是說：藉著魔鬼所賦予給他的動能。「動能」在英文裡的翻譯

是：Dynamic，意思說：這個能量是可以疊加的、累進的。我特別去查了資

料，台灣鐡路局的列車，分成好幾種等級，每站都停的叫「區間車」，車速最高

只能到 100，而且時速不會超過 100 公里，因為站站都停，每站之間距離又很

短，所以速度最高速只有 50、60，若兩站距離很長，區間車最高時速也是 100

公里以下。 

 

「莒光號」的最高時速只能達到 110 到 120 公里，最好維持在 110。 

按照它的路程去控制，比如說轉彎時，要減速。東部地區的普悠瑪號，有一次

就是在轉彎時沒有減速，所以離心力太大出軌了，這也是鐡路局的一次教訓。 



 

 

「自強號」的時速最高只能到 130，不能夠再增加了，因為台灣是超窄軌，無

法再增加速度，當然它也會依距離來調整時速，所以可能是 110-130 之間。 

換句話說：這些火車他們都是有限制的，如果還要更快，那就只有高鐵了。 

「高鐵」時速最高不超過 300，只能到 298。如果到中國大陸去，他們的時速

可以到 500 公里，所以台灣的高鐵對他們而言只是「動車」而已。所以說「照

撒但的運動」，原文就是說：魔鬼在他身上，所賦予給他的動能，而這動能是可

以累加的。當我以四檔速度爬不上去時，我可以加壓變成三檔；三檔上不去，

我再加壓成二檔、一檔，再來四輪驅動上不去，我還有個加壓檔，這動量是一

直累積的。所以魔鬼牠可以行大神蹟、大奇事。倘若能行，連選民都受到了迷

惑。因此我們常看到有人說：「傳道，我禱告了三個月、六個月，還是很痛苦，

真不想活了，又不能自殺，否則我早就自殺了。」這種長年老病最是磨人，大

家都很厭煩，而禱告又沒有功效。在這時候，聽到了某一教派的神蹟、奇事非

常顯明，那你會不會去呢？有可能，因為神蹟、奇事會迷惑選民。 

 

我曾有機會到韓國去協助事工，剛好星期天有個空檔。因為韓國是基督教國

家，在那裡有一間很興旺的教派，我就拜託他們看有沒有機會，去觀摩一下看

看他們聚會的情形。這個教派在首爾可是財力雄厚，他們還買了一個小島，在

島上蓋了一座像旅館那麼大的教堂，一次可以容納二萬人。所以他們星期日的

聚會有三場，每場都是二萬人。因此我很好奇，請他們帶我去看看。 

 

一進去，我就發現我們教會在硬體設備上，無法與之相比，他們有牧師的專屬

講台，講台兩旁一邊是樂隊演奏場所，另一邊是詩班。上頭有燈光，來調整現

場環境的氣氛。唱詩歌時，燈光是柔和的；聖樂演出時，燈光是有變化的；講

道時，若講到慷慨激昂時，上頭的燈光會一閃一閃，他們會用燈光來塑造一個

人內心的環境，所以我們常說：人是環境的產物。因為這個環境會影響我們的

心情，這樣比起來，我們教會的會堂是單調多了，就是簡簡單單的，不管場地

大小都是一樣的設備。因為我們看重的是：靈裡面，喜樂的追求。我們是透過

聖靈感動，在內心裡自發性的產生一種屬靈裡的、滿足的喜樂。我們不靠外在

環境的塑造，來讓我們的心境受到影響。 

 

他們的聚會走到最後，就是「全能醫治的時間」。這時候牧師會宣佈：「耶穌已

經來到了我們的會場，我們是有神的能力、有神的恩典同在的教會。現在耶穌

在現場，你有任何需要都可以上來，透過代禱你可以得到神的恩典與、赦免、

釋放。」我不知這是真的，還是他們事先套好的？ 

 

 



 

 

我看到一個年輕人，看起來兩腳是不一樣長，其中有一隻是萎縮的，他一拐一

拐地走上去，這時他們就把麥克風交給他。年輕人說：「我今年幾歲，因為我身

體上先天的缺陷，所以找工作很困難，交女朋友也很困難，我的生活機能很

差，我非常痛苦，覺得活著沒什麼希望，不過我真的很期待，我們的神耶穌基

督醫治，給我恩典。」他的缺陷以今生的科學來說：有辦法醫治嗎？大概就只

能裝義肢了。 

 

講台上大約有五名牧師，有男、有女，他們在年輕人說完之後，就請大家用虔

誠的心，奉耶穌基督父子聖靈的名，一起為他代禱，他們說：「神現在就在我們

當中，祂會伸手醫治。」他們一直強調著：「神就在我們中間。」這時有牧師按

著他的頭，也有牧師按著他的肩膀，還有的按著他的腳，這時整個會場，都是

代禱的嗡嗡聲，因為韓文我聽不懂，內容我也不清楚。透過電腦投影的銀幕，

在現場我看到：那隻較短的腳居然變好了、變長了，現在兩隻腳是一樣長的。 

他就很高興地跳躍式地走下講台，然後他們高聲歸榮耀給神。 

 

年輕人他當場喊著：「哈利路亞！我終於得到神的恩典了。神是基督，基督就是

我們的救主，我一輩子虔誠事奉祂。」這是大神蹟、大奇事，可是我們無法解

釋。 

 

第二個上台的，是一位 60多歲的婦人，她手上拿著一疊醫療的報告，她上台

就說：「這是我醫院的病歷，我肝癌第四期，我做過很多標靶、化療、電療，這

一疊就是我醫療記錄，我什麼時候做什麼事，這裡面都有。我是信耶穌的，我

不怕死；但是我期待主耶穌能夠再給我一些生命，因為在我的人生，我還有些

事要去完成它，所以我祈求主耶穌能夠醫治我，至少再給我一點生命，讓我能

夠去完成一個人當盡的責任，那我就可以安然地離開這個世界。」和之前一

樣，牧師們就一起為她按手禱告，也請大家一起同心為她來代禱。 

 

禱告時，其中有一位女牧師的手，是按在她胸部的地方，在禱告中，她的手好

像變成了一把手術刀一樣，逐漸切進她的身體裡面（沒有流血）。這些都透過銀

幕，讓我們清楚的看到。她的手切進去之後，也不知做了什麼？等她的手再度

出來時，手上拿著一團肉。她說：「這是她身體的癌細胞，耶穌基督的能力，已

經把病根全部都解決了，她的肝癌已經得到醫治。」她的身上是完全沒有流

血，也沒有傷口。 

 

過了兩、三天，當地的報紙上還報導，已經過醫院檢查，證實她的癌細胞已經

全部消失了，她的病得到醫治。這種消息真的很迷人，很吸引人。 



 

 

當我染病走投無路，無處可解決時，看到了這樣的神蹟奇事，人可能就無法把

持自己本身的信仰，因為我們都希望病痛得到醫治。不能走路的，可以走了，

那是多好的事啊！在一剎那之間，就得到了醫治。身體有病的，也在那剎那之

間，恢復正常的生活。可是聖經說：這不法的人來，是照撒但的運動，行各樣

的異能、神蹟，和一切虛假的奇事。(帖後二 9) 

那我們的神怎麼說？神說：任憑他們吧！ 

 

故此，神就給他們一個生發錯誤的心，叫他們信從虛謊，一切不信真理、倒喜

愛不義的人都被定罪。(帖後二 11-12)�

 

若一個人沒有喜愛真理的心，他沒有看重真理，他看重的只是生命當中恩典的

需要、肉體的好處，所以聖經才會這麼說。 

 

所以，透過耶穌基督的門徒來解釋，末世有什麼徵兆？耶穌說：就是「神蹟、

奇事」。我們最愛聽的見證會，就是講神蹟奇事。見證會講的都是生活恩典，我

在見證會裡，幾乎聽不到我們教會的信徒講述生命的釋放，都是意外車禍，得

到神的保守；我生什麼病，醫生沒有辦法了，禱告求主伸手醫治。大致上聽到

的都是生活面的。 

 

可見神蹟奇事，是將來選民非常大的、信仰上的挑戰。如果我們沒有從聖經的

真理上，得到良好的裝備，難免會受到所謂的假基督、假先知神蹟奇事的迷

惑，然後我們就進入魔鬼讓我們進入死亡的戰略手段裡面。 

 

凡稱呼我主啊，主啊的人不能都進天國；惟獨遵行我天父旨意的人才能進去。�

(太七 21)�

 

這段經文我們很熟，因為主耶穌說：凡稱呼我主啊！主啊的人不能都進天國。 

基督徒都稱耶穌是主；但不會都進天國。因為主說：惟獨遵行我天父旨意的人

才能進去。換句話說：就是遵守這本聖經的真理而行，謹守遵行的那個人，才

可以進去。所以，耶穌又進一步的說明： 

 

當那日必有許多人對我說：「主啊！主啊！我們不是奉你的名傳道，奉你的名趕

鬼，奉你的名行許多異能嗎？」我就明明的告訴他們說：「我從來不認識你們，

你們這些作惡的人，離開我去吧！」(太七 22-23)�

 

 



 

 

「我從來不認識你們」，不是主耶穌翻臉比翻書還快，而是這些人一開始主耶穌

就不會承認，因為這些人未遵行天父的旨意，他們有行神蹟奇事的能力；但是

沒有真理。雖然有異能，能行得出來，也能夠趕鬼，能夠有神蹟，主耶穌說的

第一點，卻是「我從來不認識你們」。第二點主耶穌說：「你們這些作惡的人，

離開我去吧！」這是很大的衝擊，他們能夠傳福音、能夠醫病、趕鬼，主耶穌

說他們是「作惡。」這令人百思不得其解，為什麼呢？最重要的點是：他們沒

有用真理，引導人進入神的國度裡，只是給人生活的恩典，而這「點」對帶著

肉體的人，是具有致命的吸引力的。 

 

所以主耶穌說：用一個屬靈得救的角度來看，他們不是幫助人，反而是用神

蹟，誤導他們進入地獄裡面，而不是藉真理引導他們到神永生的國度。以神的

眼光和角度，那就是做不好的事，不是做好事。請大家要慎思明辨！ 
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